

Marchan estudiantes de la UAEMéx para exigir se permita el voto directo

SERGIO MACEDO

Estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) marcharon por las calles de Toluca para exigir el saneamiento del proceso electoral, mediante el cual se renovará la rectoría de la máxima casa de estudios de la entidad.

Los inconformes aseguran que violan los derechos humanos y que hay “una clara cargada” a favor de una candidata. De igual manera, entregaron al Congreso local una propuesta para modificar la ley universitaria.

Los alumnos manifestantes partieron de la Facultad de Humanidades, con dirección al edificio de rectoría de la UAEMéx, donde hicieron entrega nuevamente de un pliego petitorio para el rector, Carlos Eduardo Barrera Díaz, a quien le exigieron recibir personalmente el documento.

Ante la negativa de la máxima autoridad universitaria, los estudiantes decidieron cerrar la circulación de las calles de Benito Juárez e Instituto Literario.

Luego de unos minutos de bloqueo, el contingente de estudiantes se encaminó a la sede del Poder Legislativo del Estado de México, a su paso gritaban consignas, “queremos elección, no simulación”.

Antes de llegar al Palacio Legislativo, el contingente se detuvo unos momentos frente al ayuntamiento de Toluca, donde reali-



zaron algunas pintas y lanzaron consignas contra la autoridad municipal.

Ya en la entrada principal de la legislatura, el profesor Alberto Saladino, en compañía de otros académicos y estudiantes hizo entrega de una iniciativa de ley que busca modificar los estatutos de la Universidad Autónoma del Estado de México para permitir el voto universal y directo para elegir al rector.

Al respecto, Alberto Saladino detalló que en el documento que se entregó a los diputados se puntualizan diversas anomalías que ocurren en la elección a rector, entre las que mencionó la violación de los derechos constitucionales de cuatro aspirantes al negarles su registro y múltiples infracciones al

◀ Estudiantes de la UAEMéx marcharon por las calles de Toluca para exigir una elección clara y transparente en el próximo proceso de elección de rector. Foto Emilio Varela

proceso toleradas por la Comisión Especial Electoral, con denuncias hechas llegar al Órgano Interno de Control.

Además de la violación al principio de paridad en el Consejo Universitario, ya que en la actualidad lo integran 54 profesores y sólo 47 estudiantes, Así como una simulación democrática, pues estudiantes y profesores de varias unidades académicas profesionales y centros universitarios están excluidos de participar en la elección, pues no cuenta con representantes ante el Consejo Universitario.

Ante estos hechos, Saladino solicitó la intervención de los diputados locales para atender como asunto urgente la modificación de la ley de la UAEMéx y así impedir lo que consideran una imposición del actual rector, Carlos Eduardo Barrera Díaz.

Además, pidieron nombrar una o un rector interino, crear un órgano ex profeso para organizar una elección democrática, integrar a representantes alumnos y profesores de los centros universitarios y las unidades académicas desconcentradas ante el Consejo Universitario y establecer la democracia participativa.